

## VOEUX

## Des projets et un défi financier majeur annoncé en 2025

**LANDRETHUN-LEZ-ARDRES** Le village, malgré un défi financier majeur lié à la réfection imprévue de l'assainissement de l'école, poursuit une dynamique ambitieuse pour 2025.



Gabriel Berly, maire de Landrethun-les-Ardres, lors de son discours de vœux, a dévoilé une vision ambitieuse pour l'avenir de la commune.

SIMON DELEGLISE

Lors de la traditionnelle cérémonie des vœux, Gabriel Berly, maire de Landrethun-les-Ardres, a dressé un bilan riche en initiatives et présenté une vision ambitieuse pour l'année à venir dans la salle du Bois-Clet.

## UNE ANNÉE 2024 MARQUÉE PAR LE SOUVENIR ET L'ACTION LOCALE

Le maire a rendu hommage à huit résidents disparus, parmi lesquels l'ancien maire André Waguet, décédé à l'âge de 99 ans, et d'autres figures locales engagées. Il a ensuite souligné le rôle essentiel de la commune comme pilier de stabilité dans un contexte national et international troublé. « Dans cette vie politique, la commune est un repère. Elle demeure un pôle de stabilité qui tranche avec cette tentation du déchirement. Elle est garante de la continuité du service public, pour tous et partout sur le territoire. Plus que jamais, la commune crée du lien et rassemble les bonnes volontés. Je reste un maire heureux de voir localement le bénévolat agir pour faire vivre notre village, nos acteurs économiques et agricoles travailler et façonner notre territoire, nos enseignants, agents publics, autorités civiles et militaires incarner le service public, nos élus municipaux se mobiliser pour moderniser notre commune et tous ensemble donner sens à la République »

**DES PROJETS STRUCTURANTS POUR 2025**  
L'année 2025 s'annonce dynamiquement avec des projets importants

en cours, notamment la revitalisation du centre du village, incluant le projet de béguinage, déjà subventionné à 75 %, qui devrait être achevé en 2026, ou encore l'amélioration des infrastructures, comme la réfection du puits de West-Yeuse et l'isolation du grenier communal, avec le soutien financier du Parc Naturel et de la CCPO.

Des initiatives environnementales et sécuritaires, comme la vidéosurveillance au rond-point, la requalification du label « Une fleur » et des travaux sur le réseau d'assainissement de l'école.

Ce projet de réfection de la cour de l'école représente un défi imprévu. Initialement prévu comme un simple projet de pose d'enrobé, l'examen préalable a révélé que le

réseau d'assainissement sous-jacent était totalement à refaire. Cette découverte a transformé le chantier en une opération bien plus coûteuse, estimée à environ 150 000 euros.

Cette dépense représente une contrainte significative pour les finances locales. « Les subventions dans ce domaine sont rares alors que l'on nous parle tous les jours d'écologie, de développement durable et de qualité de nos nappes phréatiques », a regretté Gabriel Berly, évoquant la nécessité d'explorer des financements auprès du Département ou de l'État. Le recours à un emprunt pourrait devenir incontournable pour absorber ce coût imprévu, bien qu'il soit envisagé de manière prudente et étalée dans le temps. ■

## Le CMJ revient sur son année

Margaux Desoteux, tout juste âgée de 10 ans, a pris la parole lors de la cérémonie des vœux pour représenter le Conseil Municipal Jeunesse (CMJ). Éluë maire du CMJ le 30 septembre 2024 par ses camarades de l'école des Lilas, Margaux a présenté avec enthousiasme les réalisations et projets de son équipe. Accompagnée de ses adjoints Pierre Finot, Andréa Isidore-Bommelaëre, Martin Lacroix, ainsi que des conseillers Mathys et Nael Duhautoy, Margaux a souligné l'engagement du CMJ dans les initiatives locales. Parmi celles-ci, la participation aux commémorations du 11 novembre aux côtés des anciens combattants a été un moment fort de l'année. Le CMJ s'est également illustré par l'organisation d'activités variées au sein de l'école, destinées à rassembler et divertir les élèves. Au programme : un loto, des concours créatifs comme « la plus effrayante citrouille » ou « la plus belle table de Noël », ainsi qu'une boum sur le thème pyjama, sans oublier des événements traditionnels tels que la chasse au trésor et le concours du plus bel œuf de Pâques.

